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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
“De entre 177 universidades, la UAEM es reconocida por su calidad educativa”  
De 177 universidades públicas del país, 50 de ellas, entre éstas la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), recibieron de parte de la Secretaría de Educación Pública (SEP) reconocimientos por contar 
con alumnos en programas educativos de calidad. En ceremonia realizada en el patio de trabajo de la SEP, 
una comisión especial del Consejo Universitario, directivos y estudiantes de la UAEM, acompañaron al rector 
Fernando Bilbao Marcos, para recibir la distinción. “Los estudiantes de la UAEM pueden estar seguros y 
orgullosos de estar en una institución de calidad, reconocida a nivel nacional”, dijo Bilbao Marcos, quien se 
mostró satisfecho por el trabajo en la institución. Durante la entrega de reconocimientos a las instituciones de 
educación superior que acreditaron ofrecer licenciaturas de calidad y excelencia en este 2010, el titular de la 
SEP, Alonso Lujambio Irazábal, apuntó que uno de cada tres espacios en las universidades se creó en la 
última década, por lo que la cobertura pasó de 21 por ciento en el año 2000, al 31 por ciento en el presente 
año. “Los retos en puerta exigen más universidades, más aptas, abiertas y capaces de adaptarse a las 
exigencias de un mundo en constante transformación”, afirmó. A su vez, el subsecretario de Educación 
Superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, dijo que entre las escuelas normales y las universidades privadas del país, 
80 por ciento de sus estudiantes realiza estudios en programas que no cuentan con certificación de calidad. 
En tanto que en estas universidades, que recibieron un reconocimiento, "no ha habido lugar para la pasividad, 
la complacencia o la tolerancia a la mediocridad", agregó. El subsecretario anunció que a partir de enero se 
pondrá en marcha un programa de Fomento a la Calidad entre las instituciones particulares que cuentan con 
reconocimiento de validez oficial, porque "dos de cada tres programas de instituciones particulares no cuentan 
con prácticas ni mecanismos de aseguramiento de la calidad". Al finalizar este acto, el rector de la UAEM 
asistió a la reunión entre la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior 
(ANUIES) con la Subsecretaría de Educación Media Superior, donde se presentó la nueva reforma educativa 
para este nivel. Cabe señalar que el reconocimiento entregado ayer a la UAEM, se debe a que el 75 por 
ciento de los alumnos de la máxima casa de estudios se encuentran inscritos en programas reconocidos como 
de calidad. 
La Unión de Morelos, p.18 y 19, (Salvador Rivera). 
 
“Sesiona Consejo Universitario por última vez en este año” 
Con una orden del día que incluye 23 puntos, esta mañana se realiza en la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM) la sesión ordinaria del Consejo Universitario, en la que se presentará el presupuesto 
2011, se tratarán asuntos de la Comisión de Honor y Justicia, se elegirán nuevos directores y se presentarán 
informes de lo que se ha realizado en la Procuraduría de Derechos Académicos y del Programa de Gestión 
Ambiental Universitario. La Comisión de Legislación Universitaria presentará ante el Consejo Universitario 
dictámenes respecto a los casos de Ariel Sánchez Hernández, profesor de la Facultad de Psicología, al 
proyecto de reglamento general de estudios de posgrado, al proyecto de acuerdo por el que se reforman 
diversas disposiciones del estatuto universitario. La Comisión de Honor y Justicia presentará ante el pleno del 
Consejo Universitario sus dictámenes relativos a la elección del Consejo Universitario del campus oriente, a la 
impugnación del proceso de elección de consejeros técnicos alumnos de la Facultad de Ciencias Químicas e 
Ingeniería, a la impugnación de la elección de consejeros técnicos alumnos de la Facultad de Contaduría, 
Administración e Informática (FCAeI), y a la impugnación del proceso de integración de terna para la elección 
del director de la FCAeI. Cabe señalar que en función del dictamen se procederá a la elección del director en 
dicha facultad, para lo cual se presentará una terna integrada por Martín Cadena Solórzano, Jorge Inocente 
Palma Vargas y Angelina Suárez Tenorio. Otra elección que se integra en la orden del día es la elección del 
director en el Centro de Investigación en Biotecnología (CEIB), que en realidad será aprobar la propuesta de 
ratificación de la actual directora Patricia Castillo España. Otro punto que se destaca es la propuesta para 
otorgar el Doctorado Honoris Causa a Gonzalo Musitu Ochoa.  Además, se dará a conocer sobre la renuncia 
de Víctor Manuel Mendoza Moreno como integrante de la Junta de Gobierno de la UAEM y se anuncia la 
reconformación de las comisiones del Consejo Universitario, entre otros puntos. 
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera). 
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“Acercan posturas SITAUAEM y Rectoría” 
El Consejo General de Representantes (CGR) del Sindicato Independiente de Académicos de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM) sostuvo su segundo encuentro con autoridades universitarias, 
en el marco de la agenda de negociación del pliego de peticiones con emplazamiento a huelga el 1 de febrero 
del próximo año. Instalados en la Sala de Rectores del campus Chamilpa, la comisión de la administración 
central estuvo encabezada por el secretario general de la UAEM, Jesús Alejandro Vera Jiménez; por parte del 
SITAUAEM la comisión revisora la encabeza el secretario general Mario Cortés Montes. La de ayer fue la 
segunda reunión de trabajo, en la primera sólo se trataron generalidades y se presentaron a los miembros de 
las comisiones respectivas, quienes pretenden llegar a una negociación que evite que el sindicato, como 
medida de presión, detenga las labores universitarias de no llegar a un acuerdo. Por más de tres horas se 
plantearon los puntos del pliego petitorio y la autoridad universitaria fue dando respuesta a cada 
planteamiento, situación que por momentos llegó a generar ambiente de tensión por los argumentos 
planteados por ambas partes. 
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera). 
 

“Acuerdo Nacional en contra del Cambio Climático” 
Autoridades, académicos y ambientalistas firmaron el Primer Acuerdo Nacional en contra del Cambio 
Climático, para enfrentar conjuntamente y de manera coordinada los efectos negativos del calentamiento 
global. El acto fue realizado en el Alcázar del Castillo de Chapultepec, el pasado 25 de noviembre del 
presente año. En dicho evento participó la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, por conducto de 
Jorge Luna-Figueroa, Director del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB), en representación del rector 
Fernando de Jesús Bilbao Marcos. Por parte del gobierno federal, el acuerdo fue firmado por Miguel Díaz 
Reynoso. 
Jorge Luna Figueroa, director del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB), de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). 
 

“Destinan 1.5 millones para ‘Escuela Segura" 
En tanto que Morelos recibió un millón 520 mil pesos para apoyar a 114 escuelas primarias y secundarias de 
cinco municipios, adscritas al programa Escuela Segura, la directora de Educación Media y Normal del 
IEBEM, Judith Peña Flores, reconoció que es el pandillerismo, el robo de equipo y la drogadicción, los 
problemas que más se registran entre los estudiantes, siendo las colonias Carolina, Antonio Barona y 
Chipitlán, las más afectadas en Cuernavaca. El secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, hizo 
entrega de estos recursos económicos a escuelas de Morelos y ahí solicitó a las autoridades federales, que 
todas las escuelas públicas de Morelos están inscritas en este programa, a fin de que sean certificadas como 
"escuelas libres de violencia". En ese sentido, se explica que cada año el Programa de Escuela Segura otorga 
un presupuesto para operar, del cual el 70 por ciento está destinado para la operatividad de los planteles y el 
resto para asesoría y compra de materiales. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1891897.htm 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12655:seran-seguras-
todas-las-escuelas-secretario&catid=42:local&Itemid=63 
La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preaciado). 
 

Nacional: 
 

“Reconocen sindicatos a rector de la UABCS” 
Los sindicatos académico y administrativo de la Universidad Autónoma de Baja California Sur reconocieron a 
Javier Gaitán Morán como rector interino y rechazaron que la Junta Consultiva pretenda imponer a Carlos 
Villavicencio Garáyzar porque, aseguraron, no tiene facultades para hacerlo. Tras la renuncia del rector 
Rodrigo Guerrero Rivas, en noviembre pasado, el Consejo General Universitario designó a Gaitán Morán 
encargado de despacho y el 3 de diciembre lo nombró rector interino. La Junta Consultiva, por su lado, 
designó el lunes pasado a Villavicencio Garáyzar para concluir el periodo en junio de 2012, lo que rechazaron 
los gremios mencionados. El 31 de mayo de 2011 tomará posesión un nuevo rector electo. 
La Jornada, p.34, (Raymundo León). 
 
“Tercer premio consecutivo para la Uach” 
Por tercera ocasión consecutiva, la Secretaría de Educación Pública (SEP) reconoció a la Universidad 
Autónoma Chapingo (Uach) por su alta calidad académica especializada en la agronomía, de la cual depende 
la alimentación de los mexicanos, informó Aureliano Peña Lomelí, rector de la institución educativa. 
Actualmente existen en el sector rural de México nueve millones de jóvenes en edad escolar que no estudian 
porque no contaron con una oportunidad, es decir, sólo uno de cada 10 jóvenes que viven en el campo tiene 
la posibilidad de ingresar a una escuela del nivel superior. 
La Jornada, p.35, (Javier Salinas Cesáreo). 
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“Programa de la SEP para fomentar la calidad e incentivar a escuelas privadas” 
En una insistente defensa del gobierno calderonista, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
Alonso Lujambio  Irazábal, dijo que nadie le puede regatear ni decir a esta administración que no le importan 
los jóvenes, porque la creación de 75 nuevas instituciones de educación superior es una especie de 
cachetada con guante blanco a quien señala lo anterior. En ese tenor advirtió a quienes no aprecien el avance 
que corren el riesgo de caer en una especie de letargo moral. En la ceremonia de entrega de reconocimientos 
a 177 instituciones de educación superior por sus programas de buena calidad, se aceptó, sin embargo, que 
hoy 47 por ciento de los alumnos de este sistema no están matriculados en estudios de excelencia, por lo que 
el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán, anunció que en enero la dependencia pondrá en 
marcha un Programa de Fomento a la Calidad, para incentivar a las escuelas privadas, que son las más 
rezagadas en esta materia. En ese sentido, Tuirán precisó que dos de cada tres programas de instituciones 
privadas no cuentan con prácticas ni mecanismos de aseguramiento de la calidad educativa. 
La Jornada, p.41, (Karina Avilés). 
 
“Firman convenio la UNAM y el gobierno de Yucatán” 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el gobierno del estado de Yucatán firmaron ayer un 
convenio general de colaboración para realizar proyectos de investigación, formación profesional y difusión de 
la cultura, con la finalidad de promover el desarrollo de dicha entidad. El primer proyecto será impulsar la 
Unidad Multidisciplinaria de Docencia e Investigación, en la comunidad de Sisal, así como el Centro 
Peninsular de Humanidades y Ciencias Sociales, en Mérida, además de dar apoyo al Sistema de 
Investigación, Innovación y Desarrollo Tecnológico de Yucatán. 
La Jornada, p.41, (De la redacción). 
 
“CNCA: 48% de mexicanos no muestran interés por la cultura” 
A 48 por ciento de los mexicanos no les interesa lo que sucede en la cultura o en las actividades de ese 
ámbito (teatro, danza, cine, literatura, conciertos), según documenta la Encuesta Nacional de Hábitos, 
Prácticas y Consumo Culturales que mandó realizar este año el Consejo Nacional para la Cultura y las Artes 
(CNCA). Los resultados de esa evaluación hecha por la empresa privada Defoe Experts on Social Reporting 
(con un costo de más de 7 millones de pesos), fueron dados a conocer ayer por la presidenta del CNCA, 
Consuelo Sáizar, quien explicó que los datos permitirán evaluar las políticas públicas en el sector cultural, así 
como identificar las necesidades. Ello propiciará orientar programas para que sepamos en qué invertir el 
dinero de los mexicanos, añadió. A diferencia del estudio anterior sobre los mismos temas que se realizó en 
2003, cuando sólo se encuestó a 4 mil 50 personas, ahora se realizaron 32 mil entrevistas, un millar por cada 
estado, cara a cara con los ciudadanos, en sus domicilios, entre el 24 de julio y el 5 de agosto de 2010. 
La Jornada, p.3a, (Mónica Mateos-Vega) y Reforma, p.26, (Dora Luz Haw). 

 
“Politécnicos diseñan chip de localización GPS de bajo costo” 
Académicos del IPN diseñaron y crearon un chip de localización y monitoreo personalizado capaz de 
monitorear autos, casas, mercancía, joyas, aparatos electrónicos, computadoras y hasta personas; incluso 
brinda la posibilidad de vigilar los signos vitales de un enfermo, en un probable caso de secuestro, por 
ejemplo. Este sistema consiste en hacer el enlace entre un dispositivo módem GSM de un celular hacia un 
teléfono particular o una central de monitoreo que pueda realizar la administración de toda la información que 
recibe el cliente —refiere Gabriel Vique Sánchez—. La diferencia que existe ante la competencia es la 
flexibilidad y variedad que ofrece su sistema de localización y monitoreo, porque los equipos de marca 
conocida obligan al usuario a adaptarse a sus modelos. 
La Crónica, (Isaac Torres Cruz). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550257 

 
“Teotihuacanos crearon al 'loberro'” 
A partir de estudios de arquezoología aplicados a esqueletos de cánidos hallados en entierros de la Pirámide 
de la Luna y el Templo de Quetzalcóatl, en Teotihuacán, especialistas determinaron que esta antigua cultura 
practicó la hibridación del lobo y el perro. El objetivo era criar loberros, un animal que se usaba en rituales y 
estaba asociado con la milicia teotihuacana. "Lobos y perros comparten 99.8%de información genética, de ahí 
que la cruza de ambos animales practicada por los teotihuacanos pudo ser factible, y dio como resultado al 
loberro, un ejemplar que portaba la sangre divina del cánido silvestre, pero en un cuerpo manejable", precisó. 
Así lo dio a conocer el arqueozoólogo Raúl Valadez Azúa, del equipo de especialistas de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM) que analiza las osamentas de animales hallados en el Entierro 6 de la 
Pirámide de la Luna. 
El Universal, (Notimex). 
http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62056.html 
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“Alumnos de EU se van por temor” 
Universidades públicas de la frontera norte establecieron programas de educación a distancia para evitar la 
deserción de estudiantes extranjeros a causa de la violencia por el narcotráfico; sin embargo, el gobierno de 
Estados Unidos mantiene la alerta sobre la zona para sus connacionales, de tal forma que en la Universidad 
Autónoma de Tamaulipas (UAT) sólo quedan siete alumnos estadounidenses. El rector de la UAT, José María 
Leal Gutiérrez, indicó que a finales de 2009 inició el éxodo de extranjeros, de 370 quedan 120, la mayoría 
latinoamericanos y sólo siete estadounidenses que no emigraron por proyectos de investigación. El rector en 
funciones de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), Felipe Cuamea Velázquez, apuntó que la 
Universidad Estatal de California pidió a los alumnos que estaban de intercambio en las casas de estudio de 
la frontera que regresaran. La UABC ofreció un programa de educación a distancia para que no 
interrumpieran su enseñanza, pero aún así "mantienen la alerta". Los 20 jóvenes de la Universidad Estatal de 
San Diego suspendieron su estancia en México. Sin embargo, aclaró que estudiantes de Francia, España, 
Uruguay, Argentina y otras naciones de América Latina permanecen en la UABC. 
La Jornada, p.6, (Karina Avilés). 

 

Internacional: 
 
“Encuentra Cassini posible volcán de hielo en Titán” 
La sonda Cassini encontró evidencias de lo que podría ser un volcán de hielo en Titán, una de las lunas de 
Saturno, según informó la NASA. Los datos enviados por la sonda sobre la topografía y la composición de la 
luna de Saturno permitieron a los científicos hacer un completo mapa en 3D y descubrir que en la zona más 
alejada del sistema solar podría haber cráteres que expulsan hielo. 
La Crónica, (EFE en Washington). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550253 
 
“Identifican científicos cabeza embalsamada que correspondería al rey Enrique IV” 
Un equipo de científicos asegura haber identificado una cabeza embalsamada, perdida supuestamente en el 
caos de la Revolución Francesa, que correspondería a la del rey Enrique IV de Francia, quien fue asesinado 
en 1610. La cabeza se perdió aparentemente después de que los revolucionarios profanaron las tumbas de 
los reyes de Francia en la basílica real de Saint-Denis, cerca de París, en 1793. Desde entonces, se han 
encontrado e identificado pocos restos. Sin embargo, un equipo de expertos que ha empleado técnicas 
científicas avanzadas asevera que ha identificado la cabeza, que ha pasado durante siglos de mano en mano 
entre coleccionistas privados, como la de ese monarca. El grupo multidisciplinario, encabezado por el 
patólogo forense Philippe Charlier, anunció el hallazgo en el British Medical Journal. 
La Jornada, p.6a, (Reuters). 

SALUD 

 

Estatal: 
 
“Se registran bajas temperaturas en municipios del norte de la entidad” 
Al iniciar la semana con una temperatura de hasta ocho grados centígrados en la parte norte del estado de 
Morelos, funcionarios de tres municipios exhortaron a la población aplicar medidas preventivas y responder al 
llamado de las autoridades en caso de ser necesario su traslado a un albergue temporal. Lo anterior fue 
expuesto en las instalaciones del auditorio municipal de Ocuituco, sede para la entrega de cobertores para los 
adultos mayores, donde asistieron vecinos y autoridades de Tetela del Volcán, Zacualpan de Amilpas y 
Ocuituco. Este apoyo fue otorgado por Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (Inapam) en 
coordinación con el DIF Morelos, la Secretaría de Desarrollo Social, Red de Personas Adultas Mayores, el 
Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, AGGMOR, 
Las Aventuras de tic tac, Mexico 2010 y gobiernos municipales. 
La Jornada Morelos, p.12, (Fernando Baltazar). 
 

Nacional: 
 
“Hallan combinación de fármacos eficaz contra tumores malignos” 
Medicamentos que se han usado por más de tres décadas para el control de enfermedades como epilepsia e 
hipertensión arterial, combinados también son eficaces para el control de tumores malignos, como el 
cervicouterino, síndrome mielodisplásico y linfoma cutáneo. Así lo demostraron estudios realizados en el 
Instituto Nacional de Cancerología (Incan) en colaboración con el grupo farmacéutico Neolpharma, con los 
cuales el investigador Alfonso Dueñas González confirmó que la eficacia del producto Transkrip, es 
equivalente a la de las terapias biológicas. La diferencia es que estas últimas tienen un costo hasta cuatro 
veces mayor. Conforme ha avanzado el conocimiento sobre las alteraciones moleculares que favorecen el 
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desarrollo del cáncer, la investigación científica también ha podido elaborar fórmulas para atacar el 
padecimiento, siempre con la intención de controlarlo o curarlo; sin embargo, los resultados todavía son 
modestos. Luego de 12 años de trabajo, actualmente se puede ofrecer a los pacientes apenas unos meses 
más de supervivencia con respecto a las terapias tradicionales de quimioterapia, explicó el especialista. 
La Jornada, p.2a, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“El dengue, controlado en Sonora” 
El brote de dengue que afectó a Sonora, principalmente a Hermosillo, con más de 3 mil 157 casos y tres 
fallecimientos (dos en esta capital y uno en el municipio de Agua Prieta) ya está controlado, informó el 
secretario de Salud del estado, Bernardo Campillo García. El funcionario, quien el martes compareció ante la 
Comisión de Salud del Congreso local, expuso que 442 de los casos registrados eran de dengue hemorrágico 
y 2 mil 715 del tipo clásico, lo que llevó la incidencia a una tasa de 126 casos por cada 100 mil habitantes. Dijo 
que ante la emergencia, las autoridades de Nuevo León enviaron cuadrillas de más de 40 trabajadores para 
fumigar algunas zonas de Hermosillo, donde se registraron más de 2 mil 744 casos de dengue, transmitido 
por el mosco Aedes aegypti. 
La Jornada, p.35, (Ulises Gutiérrez Ruelas y Notimex). 
 
“Serie de sismos en Baja California” 
La Dirección de Protección Civil del gobierno de Baja California informó que se registró un movimiento telúrico 
de 4.4 grados en la escala de Richter seguido de más de 30 réplicas en dos horas. Los sismos tuvieron su 
epicentro en las inmediaciones de los poblados de Brawley y Heber, California, localizados al norte de 
Mexicali. El gobernador José Guadalupe Osuna Millán dijo que los temblores fueron imperceptibles, por lo que 
no fue necesaria la evacuación de oficinas públicas. 
La Jornada, p.333, (Antonio Heras). 
 
“Ingresa al país nuevo frente frío” 
El frente frío que ingresó la madrugada de este jueves por el noroeste y norte del país avanza hacia el sureste 
originando descenso de la temperatura, viento de intensidad moderada y nublados con lluvia ligera a 
moderada, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). En su aviso invernal más reciente, reportó que 
el nuevo sistema frontal se ubica en el suroeste de Estados Unidos y afectará a los estados del litoral del 
Golfo de México con evento de “norte” moderado con olas de dos a cuatro metros en dicha región y en las 
costas de la Península de Yucatán y Golfo de Tehuantepec. Mientras que en los estados del norte y centro del 
país continuarán las temperaturas frías a muy frías con heladas durante la mañana y noche, así como tiempo 
estable y seco con bajo potencial de lluvias sobre la mayor parte de la República. Se registrarán temperaturas 
muy frías menores a cinco grados en Aguascalientes, Coahuila, Chiapas, Chihuahua, Distrito Federal, 
Durango, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, estado de México, Michoacán, Morelos, Nuevo León, 
Oaxaca, Tamaulipas, Puebla, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas. 
El Financiero, (Agencias/AYV), http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/sociedad/6280. 
El Universal, (Redacción y Notimex). http://www.eluniversal.com.mx/notas/730917.html 
 

Internacional: 
 

“Trasplante de células madre cura infección por VIH” 
Un paciente estadounidense con cáncer y virus de inmunodeficiencia humana (VIH) positivo que recibió un 
trasplante de células madre se curó de la infección, dijo un equipo de médicos alemanes, cuya investigación 
fue publicada este miércoles en la revista Blood. Nuestros resultados sugieren con fuerza que la cura del VIH 
ha concluido en este paciente, señala el estudio. Los resultados indican que se trata de la primera cura de 
este tipo del virus que causa el sida, a pesar de las advertencias de los expertos de que podría no ser segura 
o factible para la mayoría de la población. El tema del estudio, un estadounidense cuarentón al que a menudo 
se menciona como el paciente de Berlín, recibió un transplante de células madre como tratamiento para una 
leucemia aguda en 2007, cuando ya era VIH positivo. 
La Jornada, p.2a, (Afp) y La Jornada Morelos, p.16, (Agencias) y La Crónica, (EFE en Washington). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550258 
 

“Dormir bien te hace más guapo” 
La idea de que dormir las horas necesarias es como un tratamiento de belleza no es un mito, según un 
estudio hecho por científicos suecos y publicado en el último número de la revista médica británica British 
Medical Journal (BMJ). Los expertos, del Instituto Karolinska de Estocolmo, dicen que la gente a la que se le 
priva del sueño por largos periodos de tiempo es menos atractiva y menos saludable que quienes han 
dormido bien. 
El Universal, (EFE). 
http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62057.html 
 

http://www.bmj.com/
http://www.bmj.com/
http://ki.se/
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“Animales híbridos extinguirían especies polares” 
El derretimiento del hielo en torno al Polo Norte como consecuencia cambio climático propicia la formación de 
especies híbridas que ponen en peligro lde extinción a determinados animales, según un estudio publicado en 
la revista Nature. El trabajo dirigido por el profesor Brendan Kelly, de la Administración Nacional Oceánica y 
Atmosférica de Estados Unidos, identificó al menos 22 mamíferos marinos que corren riesgo de hibridación, 
14 de las cuales figuran en las listas de especies en peligro de extinción, amenazadas o de especial 
preocupación de los gobiernos. 
El Universal, (EFE). 
http://www.eluniversal.com.mx/articulos/62041.html 

 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
“Industriales de la masa y la tortilla logran apoyo extra de la Secretaría de Economía” 
Industriales de la masa y la tortilla en Morelos lograron apoyos extraordinarios de la Secretaría de Economía 
(SE), para paliar el incremento en el precio del producto, informó Manuel Vidal Aranda, presidente del Consejo 
estatal de la masa y la tortilla. El dirigente empresarial detalló que unos 35 molinos morelenses que atienden 
hasta 500 negocios productores de tortilla, recibirán antes de que se cierre el año, apoyos urgentes que 
buscarán frenar el alza en el precio de este producto de primera necesidad. Señaló que será mediante el 
Programa de Apoyo a la Industria Molinera de Nixtamal (Promasa), como el gobierno federal otorgará estos 
apoyos, subsidiando el volumen de producción de masa de nixtamal para la elaboración de tortilla. “El apoyo 
es sobre ocho millones y medio de pesos”, refirió. 
La Jornada Morelos, p.5, (Dulce Maya). 
 
“Presenta la Sedeco el plan ejecutivo ‘Morelos I+D, Parque Científico y Tecnológico”  
Servicios especializados dirigidos a generar soluciones tecnológicas para las empresas, un acervo científico y 
tecnológico local para el desarrollo de oportunidades de negocios y detonar redes de colaboración entre 
empresarios, tecnólogos y científicos, son algunas de las características con las que contará el nuevo 
“Morelos I+D, Parque Científico y Tecnológico”.  Así lo dio a conocer el secretario de Desarrollo Económico 
del gobierno de Morelos, Rafael Tamayo Flores, quien acompañado del director general del Consejo de 
Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM), Gustavo Urquiza Beltrán, sostuvo una reunión de 
trabajo con investigadores, directores y representantes de centros e institutos de investigación, a quienes 
refirió que lo que se busca es que este parque sea un espacio concebido para el desarrollo y establecimiento 
de empresas de base tecnológica. 
La Unión de Morelos, p.31, (Mauro Bahena). 
 

Nacional: 
 
“OIT: constante pérdida de poder adquisitivo del salario en México” 
La crisis económica redujo a la mitad los aumentos salariales en todo el mundo, reportó este miércoles la 
Organización Internacional del Trabajo (OIT). En el caso de México, señaló que el crecimiento del salario 
mínimo mensual acentuó la pérdida, al pasar de -0.1 por ciento en 2007 a -0.6 por ciento en 2009, luego de 
caer hasta -1.1 por ciento en 2008. En el Informe mundial sobre salarios 2010-2011, políticas salariales en 
tiempo de crisis, el organismo documenta que en 2006, previo a la crisis, el país se mantenía rezagado como 
uno de los de menor crecimiento en el salario mínimo mensual, con un avance de apenas 0.4 por ciento y a 
partir de 2007 la tendencia continuó en declive y pasó a números negativos. En cuanto al crecimiento real del 
salario mínimo en México se encuentra sólo por encima de países como Haití, Trinidad y Tobago, República 
Dominicana y Bahamas. Y lejos de países como Argentina, que el año pasado tuvo un crecimiento en la 
remuneración mínima mensual de 9.3 por ciento; Bolivia de 8.3, Brasil de 6.8 y Nicaragua de 11.4 por ciento. 
La Jornada, p.23, (De la redacción); Reforma, Negocios, p.p., (Juan Carlos Orozco y Verónica Gazcón). 
La Crónica, (Agencias en Santiago de Chile).  
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550220. 
 

http://www.nature.com/
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“Bajan ingresos tributarios de México de 21 a 17.5% del PIB, reporta OCDE” 
Los ingresos tributarios de México como porcentaje del producto interno bruto (PIB) bajaron a 17.5 por ciento 
en 2009 desde 21.0 por ciento en 2008, con lo que se ubica como el país de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) con la menor carga fiscal. En su reporte Revenue statistics 
2010, el organismo informa que los ingresos tributarios como porcentaje del PIB (carga fiscal) muestran una 
tendencia a la baja en los países que lo integran, y se ubican en su menor nivel desde principios de la década 
de los 90. Según el documento, la carga fiscal en la OCDE bajó de 35.4 por ciento del PIB en 2007, a 34.8 por 
ciento en 2008, y volvió a caer en 2009 a 33.7 por ciento, lejos de su nivel récord de 35.5 por ciento en 2000. 
Señaló que las naciones con la mayor carga fiscal son Dinamarca y Suecia, con 48.2 y 46.4 por ciento del PIB 
en 2009. Les siguen Austria, Bélgica, Finlandia, Francia, Italia y Noruega también con cargas fiscales arriba 
de 40 por ciento. En tanto, los países con la menor carga tributaria son México y Chile, con 17.5 y 18.2 por 
ciento del PIB, respectivamente, seguidos por Estados Unidos con 24 por ciento y Turquía con 24.6 por 
ciento. 
La Jornada, p.27, (Notimex). 
 
“Recursos de las Afores financian a proveedores de Petróleos Mexicanos” 
Por primera vez, el dinero de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) será utilizado en el 
financiamiento para empresas privadas que operan en México para atender contratos de Petróleos Mexicanos 
(Pemex). Navix de México recibió 4 mil millones de pesos provenientes de ese sistema de ahorro de los 
trabajadores, a través de un préstamo formalizado por medio de un Certificado de Capital de Desarrollo, 
comúnmente llamado Cecade. Con ese dinero, a su vez, la firma hará préstamos a empresas que carecen de 
recursos económicos para competir en grandes licitaciones de Pemex y la Comisión Federal de Electricidad 
(CFE). 
La Crónica, (Redacción). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550212 
Reforma, Negocios, p.p. (Karla Rodríguez). 
 
“Hacienda contrata coberturas petroleras para asegurar gasto público” 
El gobierno federal contrató coberturas petroleras para un precio de barril de 63 dólares en 2011, a un costo 
de 812 millones de dólares, cifra que se considera la más barata en los últimos tres años, informó el secretario 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Ernesto Cordero. El funcionario comentó que como medio de blindaje 
de los recursos petroleros de México, el gobierno completó la cobertura contra una caída en el precio 
internacional del crudo y cubrió un total de 222 millones de barriles. “El gobierno federal llevó a cabo 
operaciones de cobertura para proteger los ingresos petroleros para 2011, contra reducciones en el precio 
internacional del crudo. Esta cobertura permitirá evitar que caídas en el precio del petróleo afecten la 
ejecución del gasto público previsto en el Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2011”, explicó. 
La Crónica, (Margarita Jasso). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550208 
La Jornada, p.23, (Roberto González Amador) y Reforma, Negocios, p.10, (Jéssika Becerra). 
El Universal, (José Manuel Arteaga). 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83600.html 
 
“Poder adquisitivo del Salario cae 75%: ITESM” 
De acuerdo con el estudio "Fortalecimiento del Mercado Interno. Un Proyecto de Nación", elaborado por 
expertos del Tecnológico de Monterrey, el poder adquisitivo del salario mínimo mexicano ha caído 75 por 
ciento de 1976 a 2010. Esto debido a que los precios tienen un mayor crecimiento, a diferencia de la 
remuneración que reciben los trabajadores. Esto representa el rezago de tres décadas de desarrollo potencial 
y una reducción real del bienestar de las familias, ya que los precios tuvieron una evolución de 26 por ciento, 
mientras que el salario mínimo nominal creció 21 por ciento en promedio anual. 
La Crónica, (Agencias). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550217 
El Financiero, (El Financiero/APB). 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/economia/6272. 
 
“Repunta en 2010 pobreza laboral” 
La pobreza laboral en México repuntó en el tercer trimestre de 2010 luego de la disminución que había 
registrado hasta la mitad del año, de acuerdo con el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social (Coneval). El organismo reportó que la proporción de trabajadores que no alcanza a adquirir 
la canasta alimentaria con su salario se incrementó 1.4 por ciento a nivel nacional respecto al trimestre 
anterior. En su más reciente informe sobre Tendencias Económicas y Sociales de Corto Plazo, difundido a 
inicios de este mes, detalla que el Indicador de la Tendencia Laboral de la Pobreza (ITLP) se ubicó en el 
tercer trimestre en 1.14 puntos –el valor de 1 corresponde al primer trimestre de 2005-, la cifra más alta desde 
el tercer trimestre de 2009, cuando llegó a 1.17. 
Reforma, p.2, (Daniela Rea). 
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“México y UE firman Acuerdo de aviación” 
México y la Unión Europea (UE) firmaron un acuerdo de aviación civil, que permitirá armonizar los convenios 
bilaterales entre ambas partes y sentará las bases jurídicas para los servicios aéreos. El convenio actualiza la 
relación entre México y los Veintisiete en materia de servicios aéreos y modifica acuerdos bilaterales 
existentes con dichos países, sin afectar los actuales derechos de tráfico. 
La Crónica, (Agencias). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550216 
 
“Incremento de 6% en la tortilla: Profeco” 
El titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Antonio Morales de la Peña, dijo que en 
algunos estados de la República se detectó un alza de hasta 6.0 por ciento en el precio del kilogramo de 
tortilla. En conferencia de prensa, refirió que el precio promedio nacional de la tortilla es de 8.88 pesos, y entre 
8.00 y 9.50 pesos en el Distrito Federal y en la Zona Metropolitana. Indicó que como resultado de la 
intensificación de las acciones de verificación realizadas por la dependencia, se detectó que en algunas 
tortillerías de Colima el costo de este alimento básico aumentó 4.0 por ciento, al pasar de 11.00 a 11.45 
pesos. 
La Crónica, (Notimex). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550210 
 
“Oportunidades no saca a nadie de la pobreza, reconoce Sedeso” 
El programa Oportunidades no saca a nadie de la pobreza y el subsidio de menos de mil pesos es un 
complemento que no resuelve nada, reconoció la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), por lo que para 
reducir la pobreza alimentaria a la mitad en 2012 se presentará en enero un programa para impulsar los 
bancos de alimentos en todo el país. En conferencia de prensa, Raúl Ibáñez Márquez, director general adjunto 
de la oficina del titular de la Sedeso, Heriberto Félix, dijo que hasta ahora mediante los bancos de alimentos 
se abastece a cerca de un millón de personas, lo cual se puede ampliar, ya que existen 30 millones de 
toneladas anuales que se desperdician y podrían ser distribuidas en las zonas donde existe pobreza 
alimentaria, con apoyo de la dependencia. Precisó que la Sedeso pondría a disposición de las organizaciones 
que manejan los bancos de alimentos la logística, capacidad de maniobra, las casi 24 mil tiendas de Diconsa, 
300 almacenes que existen en el territorio nacional y 400 camiones. Hasta ahora la dependencia ha dialogado 
con alrededor de 100 instituciones que se dedican a esta actividad, precisó. 
La Jornada, p.40, (Angélica Enciso). 
 
“Se regula la pesca de 11 especies” 
Para regular la pesca de 11 especies en el alto golfo de California y, por otro lado concluir el registro de los 
pescadores y sus embarcaciones en Oaxaca, la Comisión Nacional de Pesca (Conapesca) invirtió más de 4 
millones de pesos. Martín Botello Ruvalcaba, director general de Ordenamiento Pesquero y Acuícola de 
Conapesca asentó que se continúan acciones para regular la captura en el lago de Chapala y en la presa de 
Zimapán para beneficio de 7 mil personas, que tienen mil 265 permisos de pesca comercial. La finalidad es 
contribuir al desarrollo sustentable de la pesca mediante la identificación, registro y seguimiento de usuarios, 
organizaciones, sus unidades y sistemas de pesca. 
La Jornada, p.41, (De la redacción). 
 
“Créditos para autos se mantienen a la alza” 
Luego de tres años de caídas continuas, el otorgamiento de créditos para la adquisición de vehículos nuevos 
hiló su tercer mes de tendencia a la alza al repuntar 4.9 por ciento en octubre respecto del mismo mes de 
2009, informó la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). Guillermo Rosales, director 
de relaciones gubernamentales del organismo, señaló que de las 75 mil 582 unidades vendidas en el décimo 
mes del año, 42.8 por ciento (33 mil 586) fueron financiadas. Podemos esperar que este comportamiento 
positivo, aun cuando en términos absolutos es muy ligero, ya esté marcando una tendencia de fin del 
decaimiento del crédito y que empiece una reactivación. Es una de las herramientas principales para poder 
reactivar el mercado interno. Precisó que en el acumulado de enero a octubre de este año se vendieron en el 
país 715 mil 465 automóviles, de los cuales 306 mil se adquirieron con acceso al crédito. No obstante, señaló 
que en el mismo lapso de 2008, el año previo a la crisis económica, se habían financiado 519 mil, por lo que 
todavía existe un diferencial cercano a los 200 mil vehículos. 
La Jornada, p.26, (Juan Carlos Miranda). 
 

Internacional: 
 
“Espera el BM capital por 49 mil 300 mdd” 
El presidente del Banco Mundial (BM), Robert Zoellick, dijo este miércoles que los países ricos y emergentes 
se comprometieron a destinar 49 mil 300 millones de dólares para ayudar a los más pobres, en un intento 
para recapitalizar una entidad creada para este propósito. En una conferencia tras un encuentro de dos días 
con miras a recaudar fondos para la Asociación Internacional de Desarrollo (IDA), Zoellick dijo que esto 
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representaba un incremento de 18 por ciento frente al último encuentro de este tipo. Se trata, dijo, de un logro 
notable, debido a las duras condiciones económicas que podrían enfrentar los países, pero se negó a 
desglosar cuánto aportaría Estados Unidos o cualquier otro país de manera específica. 
La Jornada, p.27, (Reuters) y La Crónica, (Notimex en Bruselas).  
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550202 
 
“Aprueba Senado de EU recorte tributario por 858,000 mdd” 
El Senado de Estados Unidos aprobó por abrumadora mayoría un controvertido plan de recortes tributarios de 
858 mil millones de dólares que, sin embargo, afronta una gran oposición de los republicanos en la Cámara de 
Representantes. Con 81 votos a favor y 19 en contra, los senadores aprobaron la medida que extiende por 
dos años los recortes tributarios que vencen a finales de mes, y por 13 meses los subsidios de desempleo. 
Ésta pasa ahora a la Cámara de Representantes, donde afronta una férrea oposición de los demócratas 
porque incluye la extensión de los recortes tributarios para los más ricos. 
La Crónica, (EFE en Washington). http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550205 
 
“Devuelve GM 2 mil 100 mdd a Washington” 
La automotriz General Motors devolvió al gobierno de Estados Unidos 2 mil 100 millones de dólares de los 
fondos que le fueron inyectados bajo el Programa de Alivio de Bienes en Problemas (TARP), informó este 
miércoles el Departamento del Tesoro. La operación fue completada con la compra de la mayor automotriz 
estadounidenses de todas las acciones preferenciales que el gobierno adquirió en 2008 a fin de evitar su 
quiebra. General Motors pudo realizar la operación luego que el mes pasado obtuvo 23 mil 100 millones de 
dólares por una venta de acciones que marcó su regreso al mercado de valores de Nueva York. Con esa 
colocación, la participación del gobierno en las acciones de la automotriz pasó de 61 a 33 por ciento. 
La Jornada, p.27, (Notimex). 
 
“Parlamento Europeo aprueba presupuesto” 
El Parlamento Europeo aprobó el presupuesto 2011 que asciende a 126 mil 500 millones de euros (casi 170 
mil millones de dólares), 2.9 por ciento más que el del año en curso. Tras varias semanas de negociaciones 
entre los 27 socios, la Eurocámara logró que se otorgara a los parlamentarios mayores atribuciones políticas, 
tal como exigían. Asimismo, la Comisión Europea se comprometió a presentar una iniciativa para que el 
bloque pueda recaudar fondos propios, incluso mediante impuestos europeos. Los legisladores demandaban 
un alza de 6.2 por ciento bajo el argumento de que las nuevas instituciones creadas tras la entrada en vigor 
del Tratado de Lisboa (hace un año), así como el nuevo servicio diplomático, necesitaban inversiones. Sin 
embargo, desistieron luego de que los gobiernos señalaron que los gastos de la Unión Europea (UE) no 
debían aumentar tanto cuando muchos países están realizando profundos recortes en casa para prevenir una 
crisis de deuda soberana. Nos ha llevado más tiempo del que pensábamos, pero, finalmente, lo conseguimos. 
La aprobación nos permitirá asumir los temas más complejos que nos aguardan en 2011 con mayor fortaleza, 
aseguró el comisario de Presupuesto de la UE, Janusz Lewandowski. Producto de los acuerdos logrados es 
que la Eurocámara tendrá más atribuciones para elaborar el presupuesto plurianual del bloque a partir de 
2014. 
La Jornada, p.26, (Reuters y Dpa) y La Crónica, (EFE en Dublín).  
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550204 
 
“Inflación se estabiliza en la zona del euro” 
La inflación interanual en los países del euro se mantuvo en noviembre en el 1.9%, tras cuatro meses de 
subidas continuadas y pese al encarecimiento de los productos energéticos, según los datos difundidos hoy 
por la oficina comunitaria de estadística, Eurostat. En España, la inflación interanual también rompió su 
tendencia alcista de los últimos meses al bajar a 2.2 por ciento, una décima menos de la tasa de octubre, 
aunque permaneció por encima de la media de sus socios de la moneda única. 
El Universal, (EFE). 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/730926.html 
 
“Pasarán al sector privado 1.8 millones de cubanos” 
Unos 1,8 millones de cubanos pasarían al sector no estatal en los próximos cinco años, dijo el miércoles la 
ministra de Finanzas, triplicando el sector privado tras la introducción de reformas para reanimar la economía 
en la isla de Gobierno comunista. En Cuba hay unos 950 mil agricultores y empleados por cuenta propia o un 
15 por ciento de la fuerza laboral. El resto trabaja para el Estado. Pero eso está a punto de cambiar con las 
reformas impulsadas por el presidente Raúl Castro, que contemplan la ampliación del sector privado para 
absorber a un millón de trabajadores públicos que serán despedidos para reducir el costo del Estado. "Hemos 
considerado que hasta el año 2015 se incorporarán al sector no estatal aproximadamente 1,8 personas en las 
nuevas formas de gestión", dijo la ministra Lina Pedraza en una intervención ante el Parlamento transmitida 
en la noche del miércoles por la televisión estatal. El Gobierno autorizó en octubre a los cubanos a montar 
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pequeños negocios como restaurantes y peluquerías, alquilar sus casas y vender servicios como masajistas, 
taxistas o cuidadores de ancianos. Además les permitirá contratar mano de obra. Según cifras oficiales, 35 mil 
licencias para trabajadores por cuenta propia fueron entregadas en el primer mes. El Gobierno planea además 
transferir algunos de sus servicios a cooperativas de trabajadores. A cambio los pequeños empresarios 
deberán pagar impuestos a las ventas, la renta y hacer una contribución a la seguridad social. Quienes 
contraten mano de obra tendrán que pagar un impuesto adicional. La carga tributaria será de entre un 30 y 35 
por ciento de los ingresos brutos y las utilidades oscilarán entre un 20 y 25 por ciento, dijo la ministra Pedraza. 
El Gobierno cuenta con los impuestos de los privados para financiar sus generosos programas sociales. La 
ministra de Finanzas dijo que los 143 mil trabajadores por cuenta propia que existían antes de las reformas 
aportaban apenas un 1 por ciento de la recaudación tributaria total. Aclaró también que el nuevo esquema 
tributario desestimula la concentración de la propiedad en manos de privados. Cuba dice que la actualización 
de su modelo económico busca garantizar la supervivencia del socialismo y no hará concesiones al mercado. 
El Financiero, (Reuters/GFL), 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/economia/6264. 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 

“Se incrementará 30% número de elementos policíacos en Morelos” 
El Consejo Estatal de Seguridad Pública (CESP) acordó un incremento del 30 por ciento en el número de 
elementos policíacos, respaldo a municipios que no están dentro del Subsidio para Seguridad Municipal 
(Subsemun), con vehículos para seguridad y prevención del delito; 10 millones de pesos para un laboratorio 
de patología y recursos para capacitación de servidores públicos del nuevo sistema de justicia penal. Con el 
objetivo de brindar mayor protección a las familias morelenses, ayer en Torre Morelos, durante la 19 sesión 
del Consejo Estatal de Seguridad Pública, el gobernador Marco Adame Castillo, avaló con el organismo el 
incremento en la capacitación y número de integrantes de las áreas de seguridad de la entidad y los 
municipios, a fin de garantizar la seguridad de los habitantes. 
La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García). 
 

“Trasladan a 44 reos de Atlacholoaya al penal de las Islas Marías en Nayarit” 
La Secretaría de Seguridad Pública federal trasladó a 44 reos de Atlacholoaya a la colonia penal de las Islas 
Marías en el estado de Nayarit, en donde concluirán sus sentencias. Lo anterior como parte del programa de 
despresurización para disminuir la población penitenciaria en los penales de Morelos. En base a los acuerdos 
alcanzados durante las reuniones de la Conferencia Nacional del Sistema Penitenciario, la Federación del 
sistema de Prevención y Readaptación Social determinó el traslado de 44 internos sentenciados por delitos 
del fuero federal. Los 44 internos entre ellos seis mujeres y 38 hombres fueron certificados al interior del 
Centro de Reinserción Morelos para después ser entregados a los elementos de la policía federal, quienes 
estuvieron a cargo de dicho traslado. 
La Jornada Morelos, p.7, (Elizabeth Cuevas). 
 

“Imparte PGJ 90 cursos durante el 2010 a personal de la policía ministerial” 
El procurador general de Justicia (PGJ), Pedro Luís Benítez Vélez, confirmó la implementación de 90 cursos 
que fueron impartidos en diferentes materias durante este año 2010. El fiscal del estado mantuvo que cada 
uno de los cursos tuvo la finalidad de avanzar en la profesionalización y capacitación del personal, y con esto 
ofrecer un servicio de calidad a la sociedad y sensibilizar a los servidores públicos es importante que se 
encuentren debidamente preparados. “Durante año y medio, y para cerrar este diciembre, hemos establecido 
más de 90 cursos para ministerios públicos, peritos, abogados y empleados de la Procuraduría con un total de 
más de 3 mil horas y casi 3 mil 500 asistentes”. 
La Jornada Morelos, p.7, (Elizabeth Cuevas) y La Unión de Morelos, p.5, (Maciel Calvo). 
 

“Se manifiesta comerciantes del mercado municipal de Cuautla” 
Molestos por la proliferación de comerciantes ambulantes en las calles y áreas peatonales del centro de la 
ciudad, locatarios del mercado de Cuautla se manifestaron en el palacio municipal para exigir el desalojo de 
los invasores. Continúa así la disputa por los espacios en el centro de la ciudad de Cuautla, entre diversas 
agrupaciones de comerciantes, quienes buscan contar con las mejores opciones de venta y así lograr un 
ingreso adicional al cierre del presente año. Ahora fueron los locatarios del viejo mercado municipal quienes 
en su mayoría salieron para ingresar al palacio municipal y demandar primero una explicación al director de 
Industria y Comercio del ayuntamiento de Cuautla Jorge Bazán Reyes, por otorgar permiso a comerciantes 
para invadir las calles aledañas a dicho centro de abasto y calles del centro de la ciudad y después con el 
alcalde Luis Felipe Xavier Güemes Ríos para que apliquen la ley y respondan al llamado ciudadano, antes de 
que se pueda dar un enfrentamiento entre los dos grupos antagónicos. 
La Jornada Morelos, p.12, (Fernando Baltazar). 
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“Presentan fundación social en Cuernavaca” 
Como una “alternativa ciudadana” que priorice el rescate social de los jóvenes, de personas de la tercera 
edad, de madres solteras o jefe de familia, así como el establecimiento de proyectos sociales basados en la 
figura de gestores sociales; fue presentada la “Fundación Morelos”. En rueda de prensa, y en nombre de un 
grupo multidisciplinario de morelenses, Jorge Meade González, dio a conocer la reactivación de esta 
organización ciudadana -conformada desde el año del 2002— que busca contribuir a la recomposición del 
tejido social en la entidad. Acompañado de Gustavo Ruiz, José Manuel García del Río, Demetrio Chavira de la 
Torre, Carlos Pastrana y Griselda Moreno, entre otros activistas, el exdiputado federal detallo que las acciones 
de “Fundación Morelos”, implicaran la puesta en marcha de manera inmediata, de varias actividades “La 
intención de hacer un trabajo por la población, de rescate social”. 
La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya). 
 
“Conmemora Emiliano Zapata 78 años de vida municipal” 
Al conmemorar el 78 aniversario de erección del municipio Emiliano Zapata, el secretario general, Felipe 
Santacruz Gómez, enfatizó que la “libertad, igualdad y fraternidad” son los valores de la democracia que 
debemos mantener para propiciar una sana convivencia como sociedad”. En la ceremonia cívica celebrada en 
la Plaza 10 de abril,  a nombre del alcalde, Alberto Figueroa Valladares, puntualizó que hoy los ideales de 
seguridad, justicia e igualdad son una realidad y ejemplo de una sociedad integradora. Para hacerle honor al 
Caudillo del Sur, el 15 de diciembre de 1932 el congreso del estado aprueba la erección del municipio 
otorgándole facultades al ejecutivo estatal para nombrar concejos municipales provisionales cuya función 
sería única y exclusivamente de convocar a elecciones, expuso. 
El Regional del Sur, (Roberto Heredia). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=12646:conmemora-
emiliano-zapata-78-anos-de-vida-municipal&catid=42:local&Itemid=63 
 

Nacional: 
 
“México y EU acuerdan plan anual para prevenir violencia fronteriza” 
México y Estados Unidos acordaron un plan de acción para prevenir la violencia fronteriza en los próximos 12 
meses. Ambos gobiernos se comprometieron a garantizar el flujo seguro de personas a través de la frontera, 
ante los recientes acontecimientos en esa zona que han resultado en la pérdida de vidas humanas. 
“Incidentes recientes de nuestra frontera común subrayan la urgencia con la que México y Estados Unidos 
necesitan tomar acciones decisivas para evitar su recurrencia”, destacan en la Declaratoria Conjunta para 
Prevenir la Violencia Fronteriza, emitida en la primera reunión del Comité Ejecutivo Bilateral para la Gestión 
Fronteriza del Siglo XXI. De este modo, ambos países se comprometieron a seguir una serie de metas 
específicas que guiarán la coordinación en la línea fronteriza, conforme a los compromisos establecidos por 
los presidentes Felipe Calderón y Barack Obama, durante la visita de Estado del primero a Washington el 19 
de mayo de este año. 
La Crónica, (Carlos D. Medina). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550330 
La Jornada, p.16, (De la Redacción). 
 
“Quedan reafirmados derechos humanos en la Constitución” 
El pleno de la Cámara de Diputados aprobó la minuta del Senado con la reforma que define los derechos 
humanos como los reconocidos por la Constitución y faculta a la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH) a investigar violaciones graves a las garantías individuales, aunque no se le considera 
autoridad investigadora y sus conclusiones sobre un caso sólo le permitirán presentar una denuncia penal. Al 
explicar el dictamen de la Comisión de Derechos Humanos, el diputado Alfonso Navarrete Prida (PRI) expuso 
que la modificación al artículo 3 determina que la educación deberá fomentar el respeto a los derechos 
humanos. La modificación al 11 consagra el reconocimiento al derecho de asilo y al refugio, mientras la del 
artículo 15 prohíbe suscribir tratados que menoscaben los derechos humanos. El artículo 18 se modificó para 
obligar al sistema penitenciario a organizarse sobre la base de respeto a los reos. 
La Jornada, p.11, (Enrique Méndez y Roberto Garduño) y La Crónica, (Luciano Franco). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550341 
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“Diputados avalan reformas para castigar terrorismo con prisión hasta por 50 años” 
El pleno de la Cámara de Diputados avaló reformas al artículo 139 del Código Penal Federal con objeto de 
tipificar y sancionar actos terroristas con condenas de 10 a 50 años de prisión. Con objeto de investigar las 
denuncias ciudadanas de actos de corrupción en Petróleos Mexicanos (Pemex) en los que se presume 
participó el diputado panista César Nava, el pleno aprobó además la integración de una comisión especial 
pluripartidista que dará seguimiento al caso. En su momento, los legisladores federales aprobaron el dictamen 
generado en la Comisión de Justicia para reformar el Código Penal Federal, el cual contiene disposiciones 
que buscan frenar el aumento de la violencia contra civiles en diversos estados. 
La Jornada, p.12, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
“México, detrás de países como Costa Rica y El Salvador en cantidad de juzgadores” 
Ante una Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) incompleta –desde la muerte de José de Jesús 
Gudiño Pelayo, en septiembre pasado–, el ministro presidente, Guillermo I. Ortiz Mayagoitia, rindió su cuarto y 
último informe de labores, en el que destacó que la sociedad mexicana cuenta con un Poder Judicial de la 
Federación (PJF) "empeñado en su propia mejoría, exigente en la calidad de sus servicios, abierto e 
incluyente a los grupos e individuos que quieren conocerlo y evaluarlo". Al hacer un balance de la actividad 
jurisdiccional, dijo que 2010 ha sido el año con el mayor número de asuntos y de resoluciones de los pasados 
cuatro años. Hubo más de 5 mil ingresos y más de 4 mil asuntos resueltos. Puso énfasis en que en México el 
número de juzgadores con respecto a la población es más bajo que en otras naciones, al haber en el país un 
juzgador federal por cada 100 mil habitantes, y sumando a los jueces locales llegan a 3.85 por cada 100 mil. 
Mientras que en Costa Rica hay 21.85 por cada 100 mil; Uruguay, 14.06; Colombia, 11.72; El Salvador, 10.54; 
Brasil 8.2. 
La Jornada, p.15, (Jesús Aranda). 
 
“Isabel Miranda: ‘En la práctica, intimidación, amenazas y violencia pueden más que la ley” 
Isabel Miranda de Wallace, galardonada con el Premio Nacional a los Derechos Humanos 2010, se pronunció 
a favor de un nuevo pacto social en el que los políticos y autoridades puedan ponerse de acuerdo sin 
sacrificar los intereses de la sociedad y donde se dote a la sociedad de herramientas para involucrarse en la 
toma de decisiones. Desde la residencia oficial de Los Pinos, tras recibir la medalla de manos del presidente 
Felipe Calderón, la señora Wallace afirmó que para lograr un país con pleno respeto a los derechos humanos 
se necesitan mejores ciudadanos. “No podemos, como ciudadanos, exigir cuentas y acciones a las 
autoridades, si desde nuestra casa fomentamos la corrupción, solapamos la irresponsabilidad y fomentamos 
la apatía cívica”, señaló. Durante la ceremonia se presentó un video con la semblanza de la señora Wallace 
con episodios de lo que fue la búsqueda de su hijo Hugo Alberto y la aparición de los primeros espectaculares 
denunciando su secuestro. 
La Crónica, (Cecilia Téllez Cortés). 
La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550347 
Reforma, p.2, (Daniela Rea). 
 
“Falta notificación de la Cámara sobre desafuero de Godoy: PGR” 
La Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) no había 
consignado hasta el cierre de esta edición la averiguación previa por el delito de operaciones con recursos de 
procedencia ilícita (lavado de dinero) en contra de Julio César Godoy Toscano, porque la Cámara de 
Diputados no ha enviado a la Procuraduría General de la República (PGR) la notificación de su desafuero. La 
dirección de comunicación social de la PGR dio a conocer que no ha solicitado la captura del hermano del 
gobernador de Michoacán, Leonel Godoy, por la falta del documento que acredita que el ex diputado ya no 
tiene protección constitucional. Pero al cierre de esta edición, la PGR explicó que dará trámite a la 
averiguación previa en la que se menciona que Godoy Toscano tuvo ingresos de origen ilícito por más de 24.5 
millones de pesos y en la que también se señala que el ex legislador perredista forma parte del cártel de La 
Familia. 
La Jornada, p.3, (Gustavo Castillo y Alfredo Méndez). 
 
“Al vapor, aprueban 10 dictámenes; desconocían sus contenidos” 
La Cámara de Diputados, en su última sesión de 2010, sufrió ayer una auténtica “diarrea” legislativa al 
aprobar 10 dictámenes cuyo contenido, en muchos casos, era desconocido por algunos legisladores como 
dejó en claro las insistentes intervenciones desde las curules para enterarse de qué se estaba votando. El 
actual periodo ordinario de sesiones arrancó el 1 de septiembre pasado, lo que significa que los diputados 
hicieron ayer, de un jalón, lo que no pudieron en tres meses y medio de quehacer legislativo. Conforme 
pasaron las 9 horas y 23 minutos que duró la maratónica sesión, los diputados, fieles a su costumbre, fueron 
abandonando el salón de pleno lo que ocasionó que las dos últimas votaciones estuvieran en serio riesgo de 
no alcanzar el mínimo requerido, que es de 251 votos. El noveno dictamen, que tiene que ver con ordenar el 
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comercio de productos cosméticos, tuvo apenas 260 votos y una abstención, mientras que la última, relativa a 
bebidas energizantes con cafeína, alcanzó sólo 252 votos. A las 21:00 horas, cuando finalmente cayó el telón, 
el presidente de la Cámara baja, Jorge Carlos Ramírez Marín, puso en números los logros del órgano 
legislativo: Se presentaron 557 iniciativas; se recibieron 62 Minutas, se presentaron 1095 propuestas, se 
aprobaron 74 leyes o decretos y se avalaron 172 puntos de acuerdo. 
La Crónica, (Luciano Franco). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550340 
 
“AI pide al Congreso de la Unión reforma constitucional sobre DH” 
El capítulo mexicano de Amnistía Internacional (AI) llamó al Congreso de la Unión a aprobar el dictamen que 
reforma la Constitución en diversos aspectos de derechos humanos. En un posicionamiento dado a conocer 
este miércoles, AI planteó que en caso de aprobarse dicha reforma se avanzaría de manera importante en el 
cumplimiento efectivo de las obligaciones del Estado mexicano en materia de derechos humanos. Expuso que 
las modificaciones a discusión en el legislativo podrían constituir una base sólida para la correcta 
incorporación de los principios internacionalmente aceptados en el rubro. No obstante el organismo 
internacional manifestó preocupación por la propuesta de redacción que se está dando al Artículo 11 
constitucional, según la cual el derecho de asilo sólo se puede ser solicitado por motivos políticos y la 
concesión de refugio se puede alcanzar sólo con carácter estrictamente humanitario. 
La Crónica, (Redacción). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550339 
 
“Se han obtenido $200 millones” 
La Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) prevé que el año próximo se pueda hacer 
uso de los 200 millones de pesos que se han obtenido con la aplicación de la figura de extinción de dominio a 
inmuebles utilizados por bandas de delincuentes dedicadas a delitos como secuestro y robo de vehículo. Al 
señalar que hasta el momento se cuenta con 20 sentencias a favor en estos procesos, además de 50 que 
siguen en curso, el titular de la dependencia, Miguel Ángel Mancera Espinosa, señaló que una vez que esos 
recursos se puedan hacer líquidos, serán destinados a reforzar a las áreas de seguridad pública, aunque no 
descartó hacer uso también de los inmuebles. 
La Jornada, p.36, (Alejandro Cruz). 
 
“Aprueban nuevos gravámenes en NL” 
El Congreso local aprobó la Ley de Hacienda 2011, que incluye nuevos cobros, entre ellos la tenencia 
vehicular estatal, 2 por ciento de impuesto sobre nómina a municipios y estado, y un incremento en el pago 
del refrendo y los derechos del Instituto Registral y Catastral. El acuerdo fue avalado por 25 legisladores del 
PRI y sus aliados de PVEM, PT y Nueva Alianza, y rechazado por los 15 de PAN y PRD. Los dueños de autos 
modelos de 2002 a 2006 quedarán exentos del pago de tenencia. 
La Jornada, p.34, (María Arroyo). 
 
“Bajó 23% la repatriación de mexicanos de EU de enero a octubre de 2010” 
El Instituto Nacional de Migración (INM) informa en su boletín mensual de Estadísticas Migratorias Básicas, 
elaborado por el Centro de Estudios Migratorios, que de enero a octubre de este año se registraron 410 mil 
442 eventos de repatriación de mexicanos indocumentados por parte de las autoridades de Estados Unidos. 
Esta cifra es 23.2 % inferior a la registrada en igual periodo de 2009. De esa cantidad de eventos, 233 mil 161 
mexicanos se beneficiaron en este año del Programa de Repatriación Humana resultado de convenios 
firmados entre diferentes entidades del Gobierno Federal. Por otro lado, 23 mil 359 mexicanos se acogieron al 
Programa de Repatriación Voluntaria al Interior por vía aérea desde la frontera hasta el Aeropuerto de la 
Ciudad de México, el cual se llevó a cabo del 1 de junio al 28 de septiembre pasado. El descenso en la 
repatriación, observada en términos generales en 2010, se reflejó en el número de eventos de retorno de 
mujeres que disminuyó casi 34%; es decir, se registraron 44 mil 356 contra 67 mil 45 que se efectuaron 
durante el lapso analizado de 2009. Asimismo, el número de eventos de repatriación de mexicanos menores 
de 18 años de edad disminuyó 23%, al pasar de 23 mil 466 a 18 mil 154 eventos entre ambos periodos 
analizados. 
La Crónica, (Nacional). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550317 
Reforma, p.16, (Staff) y La Jornada, p.18, (Fabiola Martínez). 
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“Diputados cuestionan a Sodi por apertura de antros y obras a medias” 
Los diputados locales increparon ayer al jefe delegacional en Miguel Hidalgo, Demetrio Sodi por no concluir la 
construcción del deprimido de Palmas y permitir la proliferación ilegal de establecimientos mercantiles; quien 
en su defensa responsabilizó a la Asamblea Legislativa del DF. Durante su comparecencia ante la Comisión 
de Desarrollo e Infraestructura Urbana, los asambleístas, se enfocaron a estos dos temas. Al respecto, el 
diputado José Alberto Couttolenc solicitó al delegado tomar en cuenta los estudios elaborados por expertos en 
transporte, para resolver el conflicto vial que se vive en el cruce de Palmas y Reforma con la conclusión de 
este proyecto. Esto, debido a que desde la administración de Gabriela Cuevas no se ha podido concluir la 
obra vial de Bosques de las Lomas que se supone, agilizaría el transito local. Ahí Sodi de la Tijera se 
comprometió a concluir el puente desnivel de Palmas y Reformas si los estudios arrojan una ventaja, pese a 
que consideró que la obra no es necesaria. 
La Crónica, (Ciudad). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550246 
 
“Senado ‘congela’ reformas torales” 
El Senado de la República culminó el periodo de sesiones con un importante paquete de reformas pendientes. 
Los 128 senadores ya se fueron de vacaciones, desde el martes pasado, esto es, un día antes de lo que 
marca la ley, pero cargan a cuestas con una lista de reformas atoradas que incluye propuestas enviadas por 
el presidente Felipe Calderón. 
El Universal, (Ricardo Gómez y Horacio Jiménez). 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/182560.html 
 
“Violencia inédita contra la prensa en México: CPJ” 
Paquistán, Irak, Honduras y México son los países con los niveles más altos “de reporteros caídos en relación 
con el ejercicio del periodismo” durante 2010, destaca el reporte anual del Comité para la Protección de 
Periodistas (CPJ), que indica que al menos 42 comunicadores “cayeron por su labor” en el transcurso de este 
año. El documento señala que la violencia sin precedentes contra la prensa mexicana cobró la vida de 
numerosos periodistas durante el año. “Se ha confirmado que tres cayeron en represalia directa por su 
trabajo, y el CPJ continúa investigando las circunstancias de otros siete asesinatos”, lo que ubica a México a 
la par de países como Paquistán o Irak, donde la muerte de reporteros aumenta por tratarse de zonas de 
conflicto en las que se registran ataques suicidas o protestas callejeras violentas. 
El Universal, (Silvia Otero). 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/182568.html 
 
“Festeja Acapulco 489 años de su descubrimiento” 
El puerto de Acapulco conmemoró con actividades artísticas y culturales el 489 aniversario de la fecha en que 
fue descubierto por el español Francisco Chico, quien bautizó a la Bahía como Santa Lucía, el 13 de 
diciembre de 1521. 
El Financiero, (Adriana Briseño/AYV), 
http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/cultura/6188. 
 
“Se alista Ifai para entrada de nueva ley” 
El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) se encuentra en un proceso de 
"preparación interna y externa" para que la nueva ley que resguarda las filiaciones personales en posesión de 
particulares entre en plena vigencia a partir de enero de 2012, declaró la comisionada presidenta del 
organismo, Jacqueline Peschard. El comisionado Ángel Trinidad Zaldívar comentó que, no obstante la 
protección de los datos personales que entrará en pleno vigor en poco más de un año, para mediados de 
2011 todos los sujetos obligados por la ley deberán contar con áreas y responsables de la protección de las 
bases que posean, así como los llamados avisos de privacidad. Durante una reunión de fin de año con 
periodistas, Peschard y sus colegas comisionados hablaron sobre los pendientes del Ifai para 2011. 
La Jornada, p.16, (Alfredo Méndez). 
 

“Gómez Urrutia, absuelto de acusación por lavado de dinero hecha por la PGR” 
Un tribunal federal absolvió este miércoles en definitiva a Napoleón Gómez Urrutia de una acusación que le 
fincó la Procuraduría General de la República (PGR) por presunto lavado de dinero; ahora el líder minero sólo 
enfrenta una orden de aprehensión por un delito bancario, lo que le impide regresar a México, pues podría ser 
detenido. La resolución del primer tribunal colegiado en materia penal, con sede en la ciudad de México, es 
inatacable para los fiscales federales, por lo que una vez que se notifique el fallo a las autoridades 
ministeriales, la dependencia deberá archivar los expedientes de esta acusación. El 3 de septiembre de 2009, 
el juzgado noveno de distrito del Reclusorio Sur ordenó la aprehensión del líder minero dentro de la causa 
penal 105/2009, caso en que la PGR lo acusó de lavar 152 millones de pesos pertenecientes al fideicomiso 
sindical de 55 millones de dólares. 
La Jornada, p.20, (Alfredo Méndez). 
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“Sindicato minero y la United Steelworkers de EU y Canadá formarán un gremio trilateral” 
El Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos y Similares de la República Mexicana 
(SNTMMSRM) y la United Steelworkers de Canadá y Estados Unidos firmaron un compromiso para fusionarse 
en una sola central y formar el primer "sindicato trilateral", ya que gremios de los tres países conformarán la 
primera central de trabajadores al amparo del Tratado de Libre Comercio de América del Norte. Se trata de 
crear el primer sindicato mexicano fusionado con organizaciones de América del Norte, según informaron el 
SNTMMSRM y la United Steelworkers (USW) en un comunicado conjunto. El documento señala que 
Napoleón Gómez Urrutia, por el sindicato minero de México, y Leo Gerard, por la USW, acordaron la 
integración de subcomités para comprender mejor la estructura de cada organización, con el propósito de 
analizar las formas más convenientes para integrar mejor a los gremios de los tres países; incluso habrá una 
reunión de seguimiento para enero del 2011. 
La Jornada, p.20, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Ven irreversible tendencia delictiva” 
El porcentaje de hogares con al menos una víctima de la delincuencia creció 17 puntos en el Distrito Federal 
entre 2007 y 2009, revela Encuesta de Victimización y Eficacia Institucional, realizado por el Centro de 
Investigación y Docencia Económicas (CIDE). “Ésa es una tendencia que va escalando y difícilmente se 
revertirá”, alertó Rodolfo Sarsfield, coordinador de la encuesta. De 2005, cuando empozó a aplicarse el 
estudio, y hasta 2007, la tasa de delitos de mantuvo por debajo del 25 por ciento, es decir, en uno de cada 
cuatro hogares, una persona había sido víctima de la delincuencia. 
Reforma, p.p., (Diana Martínez). 
 
“Reportan 500 desaparecidos” 
En los últimos cuatro años, en distintos estados del norte del país, al menos 500 personas han sido 
desparecidas en el marco de la guerra contra el narcotráfico, denunciaron defensores de derechos humanos. 
En el perfil prevalecen los hombres en edad productiva, con oficios comunes como albañiles, choferes, 
vendedores, veterinarios, estudiantes o pensionados, sin antecedentes de participación política o delictiva, y 
por quien no se ha pedido rescate. Para exigir su búsqueda y localización, familiares y organizaciones de la 
sociedad civil se congregaron en la Red de defensoras y defensores de derechos humanos y familiares con 
personas desaparecidas, que arrancó una campaña nacional. 
Reforma, p.13, (Daniela Rea). 
 

Internacional: 
 
“Demandan a BP por violar leyes ambientales” 
El gobierno de Estados Unidos demandó este miércoles a British Petroleum (BP) y a otras cuatro compañías, 
vinculadas al derrame de petróleo en el Golfo de México, por violar las leyes ambientales del país. La gigante 
británica BP, Transocean, Anadarko Petroleum, la unidad MOEX de la firma Mitsui y la aseguradora de 
Transocean, Lloyds de Londres, fueron denunciadas por su participación en el peor derrame de petróleo en la 
historia de Estados Unidos. El Departamento de Justicia dijo que la investigación continúa y que más 
acusados y cargos podrían sumarse después. Intentamos probar que los acusados son responsables sin 
límites de los costos que asumió el gobierno, las pérdidas económicas y los daños ambientales, dijo el fiscal 
general de Estados Unidos, Eric Holder, en un comunicado. 
La Jornada, p.27, (Reuters) y La Crónica, (Mundo).  
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550228 
Reforma, p.24, (Rafael  Mathus). 
 
“Otorgan libertad bajo fianza a Julian Assange” 
El Tribunal Superior de Londres aceptó hoy la libertad bajo fianza del fundador de WikiLeaks, Julian Assange, 
y rechazó el recurso de la fiscalía sueca, que reclama su extradición por supuestos delitos de agresión sexual. 
El juez del tribunal de apelaciones Duncan Ouseley rechazó los argumentos de la fiscalía y le otorgó la 
libertad. 
El Universal, (Agencias). 
http://www.eluniversal.com.mx/notas/730912.html 
El Financiero, (Reuters/GFL), http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/internacional/6267. 
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“Descubre la justicia chilena matanza de peruanos, ecuatorianos y bolivianos durante la dictadura” 
La justicia chilena descubrió la existencia de asesinatos hasta ahora desconocidos de ciudadanos peruanos, 
ecuatorianos y bolivianos en el norte del país durante la dictadura de Augusto Pinochet, en algunos casos 
ignorados incluso por las propias familias de las víctimas, reveló hoy Dpa. Una primera confirmación de los 
hechos, ocurridos al comienzo del régimen, entre 1973 y 1978, principalmente contra inmigrantes que 
pululaban por las ciudades y poblados del desierto chileno –región de mayoría opositora–, está en un fallo de 
primera instancia que un tribunal de Arica entregó en noviembre pasado sobre la desaparición de Grober 
Venegas, un policía chileno retirado. En ese expediente se describen relatos de testigos directos e indirectos 
sobre ejecuciones de opositores, entre los que se encontraban extranjeros no identificados. En el texto, cuyos 
antecedentes coinciden con otros dos juicios en proceso revisados por Dpa en el norte de Chile, uno de los 
testigos, el suboficial en retiro del ejército José Luis Catalán, describe cómo dos de estos extranjeros, un 
boliviano y un peruano, eran torturados con pentotal, una droga muy fuerte que anula la voluntad de quien la 
ingiere y que se le ha llamado suero de la verdad. 
La Jornada, p.31, (Dpa y Afp). 
 
“Otorga la UE el Premio Sajarov al opositor cubano Guillermo Fariñas” 
El Parlamento Europeo otorgó hoy el Premio Sajarov de Derechos Humanos en ausencia al opositor cubano 
Guillermo Fariñas, quien no pudo recibirlo en Estrasburgo porque el gobierno de La Habana no le expidió el 
permiso oficial que requiere para viajar al extranjero. La ceremonia se realizó frente a una silla vacía, reportó 
el servicio de prensa de la Eurocámara. En un mensaje al acto, Fariñas deploró que el hecho de no poder salir 
y regresar voluntariamente a Cuba es el testimonio más fehaciente de que por infortunio nada ha cambiado en 
el sistema autocrático de mi país. Sicólogo de 48 años, nacido en una familia de activos partidarios de la 
revolución, ex recluta de un cuerpo militar de elite, con entrenamiento militar en la antigua Unión Soviética y 
una campaña en Angola, Fariñas rompió con el sistema a finales de los años 80 tras el fusilamiento del 
general de división Arnaldo Ochoa, inculpado de narcotráfico. En su mensaje, el opositor cubano pidió a la 
Cámara de Estrasburgo que la Unión Europea mantenga la Posición Común (que condiciona la cooperación 
con Cuba a cambios políticos en la isla) a menos que se cumplan algunas condiciones, entre ellas la 
liberación de todos los disidentes presos y facilidades para la creación de partidos políticos. 
La Jornada, p.31, (Gerardo Arreola). 
 
“Chocan manifestantes y policías durante protestas contra plan de ajuste en Grecia” 
Las manifestaciones contra el plan de ajuste económico aprobado la víspera por el Parlamento griego 
derivaron en un enfrentamiento de más de una hora con la policía y dejaron un saldo de 30 personas 
detenidas. Decenas de miles de griegos salieron a las calles a protestar en medio de una serie de huelgas en 
varios sectores que mantienen semiparalizada a la capital helénica. La policía intervino con gas lacrimógeno 
cuando manifestantes enardecidos atacaron con bombas molotov el Ministerio de Finanzas y prendieron 
fuego a autos y a un hotel. Mientras una marcha se acercaba al edificio del parlamento, unos 200 inconformes 
atacaron al ex ministro conservador Kostis Hatzidakis con puñetazos, piedras y palos, gritando ¡Ladrones!, 
¡son una vergüenza!. Otras tres personas fueron llevadas al hospital con heridas leves. 
La Jornada, p.25, (Dpa y Afp). 

 
“Más de 3 mil indigentes abandonaron el Parque Indoamericano en Argentina” 
El Parque Indoamericano, en Buenos Aires, que desde hace ocho días desató un conflicto entre el gobierno 
federal y local que se aventaban la bolita sobre quién se haría cargo para tratar la invasión de más de tres mil 
indigentes con casuchas improvisadas el lugar, ayer quedó vacío al abandonar el sitio los últimos invasores, 
reportaron autoridades. Los últimos ocupantes abandonaron el predio tras aceptar la propuesta de sumarse a 
un plan de viviendas presentado por funcionarios federales y locales. Cerca del mediodía, la Ciudad firmó el 
traspaso y puso en marcha un plan de recuperación de la zona, que incluye un operativo de seguridad a 
través de la Policía Metropolitana. 
La Crónica, (Mundo). 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=550227 

 
“India y China amarran alianzas” 
El primer ministro chino, Wen Jiabao, siguió el jueves mostrando su carisma en India, ofreció apoyar la 
búsqueda de Nueva Delhi por un mayor rol en la ONU y acordó una ambiciosa meta de 100.000 millones de 
dólares en comercio entre las potencias de Asia para el 2015. Las relaciones entre los gigantes de Asia son 
tensas, a pesar de la creciente relación comercial entre ellos. Casi 40 años después de que se enfrentaron en 
una guerra, aún hay divisiones sobre fronteras disputadas, y sospechas en Nueva Delhi sobre las ambiciones 
regionales de China y su relación con Pakistán. Ambas partes dijeron que buscaban aumentar el comercio 
bilateral a 100 mil millones de dólares antes del 2015 desde los 60 mil millones de dólares en el 2010, 
parcialmente impulsado por un mayor acceso para las firmas indias a los mercados chinos. 
El Financiero, (Reuters/GFL), http://www.elfinanciero.com.mx/index.php/internacional/6266. 


